



事業報告も多岐にわたり充実

OEJAB派遣員8名を承認

2025年度事業が順調に進むなか、第44回理事会が開催され、それぞれの担当理事から事業の進捗状況が報告された。中でも先頃実施されたOEJAB派遣員に関する選考委員会の答申については、熱心な協議が行われ、今年度の派遣員を8名とすることが承認され、友愛ユニオンにかける期待が表れる結果となつた。

2025年10月31日(金)

18時より友愛サロンに於いて第44回通常理事会が開催され、各担当理事により順調に進んでいる事業報告の他、OEJAB派遣員の増員等が協議・承認された。

始めて鳩山由紀夫理事長が始めに鳩山由紀夫理事長が通り挨拶を行つた。

理事長挨拶

皆様には、日頃から財団の運営にご協力を賜り、御礼申し上げます。新しい政権が発足しました。友愛の目線から、今後を見守りたいと思います。

世界で起きている事象も、友愛理念から考へると、軍事力では決して平和を達成できるとは思ひません。

ご参集の皆様も、財団に集う若者友愛ユニオンのメンバーにも、それぞれの「友愛」に思いを寄せていました。友愛、今後も私たちには進んで参ります。

報告に先立つてOEJAB派遣事業に關して、10月25日に行われた第二次選考

とに感謝申し上げ、早速議題に移りたいと思います。

議長からの指名を受け、羽中田事務局長が、庶務・経理関連の報告を行つた。

①小林広治先生による会計諸表確認は、問題点が無く、順調に会計処理が行われているとの指導を得た。

②鳩山太郎理事の辞任に伴う変更登記は、2025年10月10日に完了した。

③令和7年度事業計画及び事業予算は、2025年10月10日公益認定等委員会10月10日に提出の令和7年度事業計画書・予算書等)

続いて議長の指名を受け、各担当理事が各事業の現状についてそれぞれ報告した。

報告に先立つてOEJAB派遣事業に關して、10月25日に行われた第二次選考

とに感謝申し上げ、早速議題に移りたいと思います。

議長からの指名を受け、羽中田事務局長が、庶務・経理関連の報告を行つた。

選考委員会答申及び理事会協議について

（土）第二次選考面接実施

ミヤンマー農業指導者育成事業／井田安信理事

面接の様子と選考結果について、西川理事より報告があり、本理事会の協議事項の第一号議案である2022年5年度OEJAB派遣事業の第一号議案により、第一号議長の采により、第一号議案についてここで協議するとの宣があり、詰つたところ、全会一致で8名の派遣員が承認された。

選考委員会答申及び理事会協議について

（木）延世大学校にて表彰式賞状・賞金・記念品授与）を実施する準備が進められている事が報告された。

（受賞者は、第43回理事会で承認済・三面参照）



て、返事まで少し時間をいただきながら、辞退の理由を自分なりにあれこれと考えていた。

けれども、父のことを思いい返すうちに、少しずつ心中で変化が生まれていった。私の父は40年以上、静岡県警に奉職した。常に



私は国会議員となる以前、大学で教員を務めており、その際に学生の海外派遣や受入事業に携わってきました。

念を次の世代に伝え、多様な国々との交流を通じて、より寛容で持続可能な社会づくりに貢献してまいります。

2025年度から新たに二人の理事が就任されます。

人々の暮らしが、安心と安全であるために最善を尽くした。自らに与えられた役割を、感謝と責任をもつて全うする人だった。

そんな父の背中を思い出しながら、私もまた与えられたこの機会に、逃げずに向き合うべきではないかと思うようになつた。そして私は、理事就任の打診をお受けすることを決意した。

こうして2025年6月、第9回評議委員会の選任をもつて、正式に理事に

が経ち、社会も人々の在り様も変化していく中で守り抜き、発展させていくべきものがあると思う。今はまだ確実な答えが見つけられないものの、今後様々な事業活動を通じて、団体の発展と平和・友好のためには微力ながらも誠実に取り組んでいきたい。

父が歩んだように、与えられた場所で最善を尽くしながら、いつか自分なりの友愛という言葉の意味を見つけていけたらと思う。

す大きくなつていくでしょ。ただし、友愛の活動が特定の国や地域に偏つていると見られることがあることに注意は必要です。友愛の精神は本来、どの国にも開かれたものでもあります。より多様な国々との交流を広げていくことが求められています。

たとえば、ミャンマーなどの国々からの農業研修生の受け入れ事業のように、地域社会に根ざした形での国際協力を重ねていくこと

理事長をはじめ、先輩の
理事の方々のような十分な
活躍はまだできないもの
の、友愛の理念と歴史を学
びながら、より一層の理解
を深めるとともに、その精
神を少しでも自分の中に根
付かせていきたいと思う。

交流を通じて、相手を理解し、共に課題を解決していく。こうとする姿勢が育まれます。そうした体験の積み重ねこそ、友愛の理念を実践的に学ぶ場であると実感しました。

その意味で、本財団が屋開してきた国際交流や友好事務の意義は、今後も一

友愛小論文コンテスト・韓国／延世大学校
友愛賞受賞作品全文紹介

A black and white photograph of three people at a ceremony. A man in a suit holds up a framed certificate. A young woman stands next to him, and an older woman stands to the right. They are all smiling. The background shows a banner with Korean text.

最優秀「友愛賞」の栄に輝いたのはイ・スジンさん(写真中央)。賞状と賞金を手に、笑顔で

こうした共通の不安を分かち合う中で、私は、友愛とは単なる「良い感情」ではなく、不確実な時代を共に生きるための倫理的な能度なのだと学んだ。私の経験があなたの語る現実と重なるとき、そこに連帯が生まれ、その連帯が解決への出発点となり得る。

私は友愛を「共通の危機の前で互いを仲間として認め合う感情」と定義した

学生となって再び日本の友人たちと向き合つたとき、「あの温かさが偶然ではなかったことに気づいた。友愛財団との交流ブログでは、「少子化」をテーマに討論した。驚いたのは、制度の違いを超えて、両国が非常によく似た悩み抱えていたことだった。結婚を遅らせる理由、出産の負担、キャリア中断の

このつて特別な記憶のある場所だ。中学生の頃、1か月の交換留学で滞在したその町で、私は日本という国教科書ではなく、人との出会いを通じて初めて知った。あの学校の生徒たちは落着いていて親切で、お弁当のおかずを分けてくれた、保健室まで一緒に歩いくれたりした。それから年が経ち、当時感じた「小さな親切」が今回の交流を

覚。それは単なる人口問題ではなく、私たちが直面する不安定さそのものの反映だった。異なる国に住んでいても、同じ不安を感じているという事が、私たちをすぐにつなげた。国籍ではなく「経験」が友愛を生むのだと、私は実感した。経済、労働、家族、コミュニケーションなど、私たちが語り合つたすべてのテーマは、最終的に「持続可能か?」といふ問いに集約された。

問題を共有し、解決の糸をつくる鹿児島は、私に不安、そして何より「未来が不確かである」という感

友愛小論文コンテスト・韓国／延世大学校
友愛賞受賞作品全文紹介



「夫妻銅像」についてご紹介します。

現在この銅像は、鳩山一郎先生とご縁の深い、北海道夕張郡栗山町にある「友愛ファームゲストハウス」（合同会社友愛企画運営）にあります。写真下。

そもそもこの銅像が建てられたのは、1964年東京オリンピックの年です。

文京区音羽（現鳩山会館の

鳩山一郎・薰ご夫妻銅像 護国寺より遷座

先郎貫海寺境内にあり。まことによき成し議定念し出の

前述の状況から、現在の銅像に銘板はありませ
んが、今でも皆さんにお伝えしたい内容ですの
で、ここに改めて掲載させていただきました。

創立70周年記念DVD お問合せは事務局まで

参考：友愛ファームゲストハウス／ホームページ <https://yuai-farm.com> e-mail : info@yuai-farm.com

ご紹介アーカイブ ～70周年記念DVDのなかから～



鳩山一郎先生明治十六年東京都に生る明治四十年東京帝国大学英法科を卒し直ちに弁

鳩山一郎先生明治十六年東京都に生る明治四十年東京帝国大学英法科を卒し直ちに弁護士となり先代和夫先生の法律事務所に入る明治四十五年二十九歳の時父君の逝去によつて補欠選舉に出馬して東京市会議員に当選し、その間副議長となる。同時に大正四年衆

議院議員に初当選 爾来国会議員在職三十有七年当選十五回を数えた この間内閣總理大臣となり三次にわたり内閣を組織して国勢を担当した先生の政治生活はそのまま我が國の政党史であり政治史であるが 先生は戦前戦後を通じ一貫して民主主義と自由主義をもつて国勢の大本とする信念のもとに議会政治の確立擁護のため奮闘した 殊に終戦後いち早く政党政治再建に奔命し 昭和二十年十一月同志とともに日本自由党を結成その初代総裁となる 昭和二十一年四月の総選挙では一躍第一党となりまさに組閣の大命を受けようとする寸前連合軍の公職追放指令を受けた

爾來五年余を晴耕雨読に送つたが特にクリーデンホフカレルギーの著書に共鳴自ら「自由と人生」と題して訳出した。また青年有志に友愛精神を説き同志会の創設に力をそいだ。昭和二十六年六月病に倒れ同年八月病床中に追放解除さる。翌二十七年再び政党に復帰した。昭和二十九年十一月民主党が誕生その総裁となる。同年十二月吉田内閣総辞職のあとを受け第一次鳩山内閣を組織。総裁選挙の結果民主党は第一党となり第二次鳩山内閣を樹立した。三十年十一月自由民主両党の合同を達成。第三次鳩山内閣を組織し翌三十一年四月初代自由民主党総裁に選ばれた。同年十月ソビエト社会主義共和国連邦との国交

~~~~~ 2025年度 年会費納入のお願い ~~~~

今年も残すところあと1ヶ月となりました。いつも公益財団法人友愛にご協力をいただき、厚く御礼申し上げます。

公益財団法人友愛の活動は、皆さまの会費で支えられております。今年度(2025年

12月末日までにお送りいただきますと、3月の確定申告時の「寄付控除」の対象となります。  
(2026年1月に領収書をお送りします。ふるさと納税や他の寄付と合算されます)

今月号に同封の振込用紙をご利用いただき、2025年度会費(寄付金扱い)の納入をお願いします。郵便局へお預けください。この手続を回転式スチール封筒に入れて、裏面に記入して、ご当地の郵便局へお預けください。

・機関紙『大衆』の送付先と、住戸裏に記載の住所が異なる場合は、そ

\*寄付金控除のための領収書には、住民票に記載の住所が記載されています。

（三）在所用的題目中，  
（四）在卷。

公益財団法人友愛のホームページでは、機関紙「友愛」で紹介した記事の写真がカラーでご覧いただけます。また、機関紙「友愛」は創刊号から現在の号まで、全てのバックナンバーが掲載されています。印刷も可能で、是非ご利用ください。

<https://wuii.love.com>

スコットンはOBで、じかんをさ



◆韓国訪問の折り、帰国便  
が遅かつたのでソウル郊外  
の古刹「吉祥寺」を訪れま  
した。紅葉の季節とあつ  
て、多くの参拝者(観光客)  
で賑わっていました。昔か  
らお寺さんを訪れるのは好  
きでした。仏像を拝見する  
のも好きでした。日本の國  
宝級の仏像は、止利仏師の  
作と言われており、その止  
利仏師は渡来人とされてい  
ます。どこから? という  
疑問から「ヒゲ」さん推薦  
の本を読み進むうち、朝鮮  
半島のお寺・仏像を見たく  
なったという次第。結果、  
もつと知りたい事が増え、  
もつと勉強しなくてはと感  
じました。好きなことを掘  
り進めていくのは、本当に  
楽しいのです。  
(も)

発行遅延のお詫び  
今月号（第597号）は  
掲載記事の都合で発行が遅  
れました。慎んでお詫び申  
し上げます。

なお、次号2026年1  
月号（598号）は、1日  
末のお届けとなります。ご  
了承賜りますようお願ひ申  
し上げます。

創立70周年記念DVDについて